

◆出前講座

**問** 市としての取り組みを望むかがかか。

**市長** 現在、本市では出前講座という形は整えていませんが、区、町内会、あるいは市民グループなどから担当課に要請があったときには、担当者が何うようになっています。また、中央公民館主催講座などでも市職員が講師をとめることがあります。今後も「出前講座」のあり方や、その制度化について、検討していきたいと考えています。

◆健康福祉の街づくり

**問** 市全体でラジオ体操をしてはいいかと思うが、その取り組みはどうか。

**教育長** 市全体で一斉にラジオ体操を行うことは難しいと考えています。今後、市としてはラジオ体操や「なのはな体操」に限らず、健康づくりについて調査研究したいと考えています。



やちまた21

押尾 巖  
小澤 定明  
会嶋 誠治  
山本 正美  
加藤 弘

個人質問  
加藤 弘

◆安全・安心

**問** 各区から出された道路問題はどのような問題があったのか。それに対する対応はどのようにされてきたのか。

**市長** 各区から出されている道路に関する要望は、路面や路肩の破損箇所などの舗装修繕、歩行者の安全な通行のための歩道整備、土砂の堆積による側溝清掃や破損した側溝蓋の取り替え、また、未舗装の市道や赤道の碎石敷きなどの要望が主なものです。要望の対応としては、職員により実施できる維持補修や側溝清掃などは直営作業により、職員で出来ないものは業者に発注します。

なお、多額の費用を必要とする要望に関しては、現在の市の財政状況を勘案

し、緊急性、必要性、また、費用対効果を考慮し対応しています。

**問** 側溝の蓋のない場所が目につくが、安全面を考えると今後どのように対処していくのか。

**市長** 歩行者等の通行スペースを考えた場合、道路側溝に蓋が設置されていることが望ましいですが、過去に整備された道路側溝は、蓋が設置されていない箇所が多くあります。今後、安全で円滑な通行が図れるよう道路改良事業や舗装修繕工事の中で、整備していきます。また、部分的に改善できる箇所は、創意工夫しながら、段差の解消、歩行者の転落防止などの対策を講じたいと考えています。

**問** 市内において、平成19年度印旛地域整備センターによる道路整備交通安全事業が4カ所あると聞いているが、具体的な場所と内容は、

**市長** 交通安全事業は、印旛地域整備センターに確認したところ、1箇所目は、主要地方道成東酒々井線の大関地先で、市が整備している市道文違1号線との交差部分の改良で、内容は用

地測量、用地取得、物件補償及び本工事です。

**2箇所目**は、主要地方道千葉川上八街線の五差路から東吉田に向かって約300メートル付近の歩道未整備区間の歩道整備で、内容は用地取得、物件補償及び本工事です。

**3箇所目**は、主要地方道千葉八街横芝線の勢田入口付近の歩道整備で、内容は用地取得及び物件補償、平成18年度に用地取得した箇所の本工事です。

**4箇所目**は、国道409号の八街駅北側地区区画整理事業に関係する歩道整備で、区画整理の進捗状況に合わせて、今年度本工事を予定していると聞いています。

**問** 近年3年間の農作業事故の発生状況はどうか。

**市長** 市で把握している農作業事故は、平成16年は3件、平成17年は5件、平成18年は2件ですが、農作業の安全については、今後も

印旛農林振興センター・JAと連携を図りながら、啓発や農作業安全講習等を開催し農作業事故防止に努めていきます。

設置後の設置計画はどのようになっているのか。

**市長** 高圧ナトリウム灯は、平成16年度から各中学校区ごとの通学路に設置を進めています。平成16年度は八街北中学校区、17年度は八街南中学校区、18年度は八街中学校区の通学路に約30基ずつ設置し、今年度は八街中央中学校区に設置を予定しています。今年度で各中学校区を一巡しますが、部活動などで夜道を帰宅する生徒の安全のため、今後も引き続き、整備していきます。

**問** 昨年度の信号機と横断歩道の設置状況及び本年度の信号機と横断歩道の設置予定はどうか。

**市長** 昨年度の信号機の設置状況は、市道102号線一区のナイス理容所前丁字路に車両用の感应式信号機と歩行者用信号機が新たに設置され、安全性の向上が図られたところですが、横断

歩道は、PTAからも要望のありました八街東小学校・西側出入口前に設置されました。本年度については、県道・千葉八街横芝線実住小学校付近に、横断歩道及び押しボタン式信号機を、また県道・成東酒々井線ふれあいバスターミナル付近に、押しボタン式信号機を設置する方向で検討中であると伺っています。これらの2カ所については、平成17年度から19年度にかけて実施されている「あんしん歩行エリア事業」の中で、検討課題とされていた

歩道は、PTAからも要望のありました八街東小学校・西側出入口前に設置されました。本年度については、県道・千葉八街横芝線実住小学校付近に、横断歩道及び押しボタン式信号機を、また県道・成東酒々井線ふれあいバスターミナル付近に、押しボタン式信号機を設置する方向で検討中であると伺っています。これらの2カ所については、平成17年度から19年度にかけて実施されている「あんしん歩行エリア事業」の中で、検討課題とされていた



▶一区ナイス理容前丁字路